

120
DAN
MUCHO
QUE HABLAR

EL ADELANTO

DE SALAMANCA

JUEVES 2 DE AGOSTO DE 2012 FUNDADO EN 1883 NÚMERO 40.903 www.eladelanto.com

PRECIO: SALAMANCA 1,30 euros (Venta conjunta e inseparable con ABC. Precio El Adelanto 0,1 euros). Resto España 1,10 euros

Consigue un juego de cuchillos
para gourmets

POR SOLO 1,95€ + CÚPON DESCUENTO

DECANTADOR
OXIGENADOR de vino

POR SOLO 14,95 €
+ CÚPON DESCUENTO

HOY EN **L1der**

Entrenamiento
sin brillo (3-0)
ante un rival
muy inferior

La UDS ganó con comodidad (3-0) a La Granja en el segundo encuentro de preparación y de la Copa de Castilla y León. El equipo se tomó el partido como un entrenamiento y eso fue el choque. Esta victoria clasifica a los de Etxeberria para la siguiente fase, en la que se enfrentarán al Valladolid el día 8.



Belmonte abre
el medallero
con la plata en los
200 metros mariposa



VICTORIA. Los jugadores de la Unión se abrazan tras la consecución de uno de los goles.

J. M. GARCÍA

HOY



La recaudación
tributaria baja
casi 156 millones
durante el primer
semestre del año
La mayor caída en la
provincia se registra en
el IVA, con un 14% menos

La recaudación tributaria cayó durante el primer semestre del presente año un 5% en Salamanca con respecto a 2011, lo que supone 155,9 millones de euros. Página 10

ADEMÁS...

MUNICIPAL

El Ayuntamiento presenta
nuevas propuestas de ocio
para el mes de agosto

TRANSPORTE

La huelga convocada para
mañana complica el viaje en
tren al norte y a Barcelona ■ 9

LABORAL

Crecen las indemnizaciones
laborales pese a caer el
recurso a los juzgados ■ 11

Las residencias de estudiantes recuperan terreno frente a los pisos y están reservadas al 70%

■ La centralización de la oferta de alquileres en la web de la Usal también ha incrementado el parque Páginas 2 y 3

Mogarraz muestra
el saber hacer de
los antepasados con
su nuevo Centro
de Arquitectura

Mogarraz estrenó ayer su flamante Centro de Arquitectura Tradicional en un edificio restaurado por la Asociación Salmantina de Agricultura de Montaña y que muestra el saber de los antepasados utilizando los recursos más baratos.



Numeroso público siguió la inauguración del nuevo centro.

Página 13

Las universidades
no mejorarían su
posición a nivel
internacional con la
 fusión de campus
 Una unión de las regionales
 las ubicaría entre el puesto
 300 a 400 del 'ranking'

Página 7

Hoy en El Adelanto 64 págs.

SALAMANCA AL DÍA	2	ESPAÑA	41
OPINIÓN	4	ECONOMÍA	42
PROVINCIA	13	AGENDA	45
SUCESOS	27	EL TOREO	47
CULTURA	29	LÍDER	48
CAMPO	39	PEQUEÑOS ANUNCIOS	57
CASTILLA Y LEÓN	40	CARTELERA	61

Hoy en fiestas...

Herguijuela del Campo

Hoy incluye...

MAYORES páginas centrales

SALAMANCA AL DÍA

OFERTA EDUCATIVA



Fachada del Colegio Mayor Fray Luis de León en Salamanca. Abajo, instalaciones de uno de los colegios mayores de la capital.

J. M. GARCÍA

Las residencias ganan peso frente a los pisos entre los estudiantes

Las cinco que dependen de la Usal tienen reservadas ya el 70% de sus plazas

FÉLIX OLIVA LÓPEZ - SALAMANCA

Habían perdido gran parte de su prevalencia, pero las residencias de estudiantes están de vuelta como opción prioritaria para alojarse durante el curso. Al menos, así se desprende de los datos que maneja la Universidad de Salamanca y del interés que la institución se está tomando por revitalizar el concepto de colegio mayor, una categoría que ya ha otorgado a varios de los centros que dependen directamente de la Usal y que están teniendo un éxito insospechado. Una opción que gana enteros no solo por las típicas preferencias de los padres de los alumnos, sino entre los estudiantes de másteres y cursos internacionales, y a la que se une el impulso a la gestión ordenada de los típicos alquileres compartidos, cuyo parque ha aumentado cerca de un 20% en la ciudad gracias a una página web oficial en la que

se oficializan las ofertas y que brinda a los interesados la posibilidad de conocer la oferta por completo y de un vistazo.

Alojarse en una residencia o colegio universitario vuelve a ser una alternativa prioritaria para los alumnos de la Universidad de Salamanca. Así lo confirma el Servicio de Colegios Mayores y Residencias de la Universidad de

Salamanca, que ha registrado un aumento de las solicitudes y que tiene un alto porcentaje de las plazas disponibles ya adjudicadas cuando tan solo ha finalizado la primera fase de matrícula.

Según confirma el director de este servicio, Juan Carlos Hernández, a día de hoy el 70% de las plazas disponibles en los cinco colegios dependientes directamente

de la Usal está ya adjudicada para el próximo curso, a lo que habría que añadir las de tipo privado. Y la previsión es que las pocas que ya quedan estén cubiertas la primera semana de septiembre.

Hoy por hoy, ya no hay vacantes en muchas. En la Fray Luis de León las plazas están completas, mientras San Bartolomé lleva "un muy buen ritmo"; si quedan en

EN DETALLE

■ CINCO CENTROS

La Universidad de Salamanca cuenta actualmente con cinco colegios dependientes: Colegio Arzobispo Fonseca, Colegio de Cuenca, Colegio Mayor de Oviedo, Colegio Mayor Fray Luis de León, Colegio Mayor San Bartolomé y Residencia Universitaria Hernán Cortés.

■ ACCESO

Entre todas totalizan unas 1.200 plazas que están siendo adjudicadas en la actualidad; las renovaciones ya se han tramitado y las nuevas incorporaciones se



están gestionando actualmente: el día 6 se dará a conocer una nueva lista de admitidos que se irá depurando a medida que los aspirantes vayan presentando toda la documentación.

■ PRECIOS

El precio de la habitación individual ronda los 500 euros al mes en pensión completa; la doble no llega a los 400 euros/mes; y existen ayudas que dejan el importe de la habitación doble en los 260 euros/mes.

■ SERVICIOS

Incluyen alojamiento, servicio de limpieza de habitación de lunes a viernes, agua, luz, calefacción, uso de zonas comunes y, según los casos, wifi. La pensión completa ronda los 250 euros/mes adicionales.

► COLEGIOS

La Universidad está llevando a cabo la transformación de sus residencias en colegios mayores en una apuesta por este tipo de alojamientos frente a los pisos.

► OFERTA

Entre las plazas de sus residencias (1.200) y pisos (610), habitaciones (460) y alojamientos con familias (30), la Usal interviene en una oferta de unas 3.000 plazas.

El parque de pisos disponibles en los campus de la Usal ha subido un 20% gracias a una central en Internet que se puso en marcha el pasado diciembre

centro como el Cuenca, organizado en pequeños apartamentos y enfocado más a alumnos de posgrado y cursos internacionales. La clave está en que los padres las prefieren a los pisos, en la posibilidad de compartir habitación a un coste inferior y su precio competitivo con respecto a los pisos de estudiantes. "Ya lo hicimos el año pasado y confío en que esto lo vamos a conseguir", analiza Hernández, que confirma que este curso volverán a colgar el "lleno" en las cinco residencias. "Hemos luchado contra los elementos y hemos convertido las residencias universitarias en colegios mayores, una apuesta de este equipo de gobierno, y lo hemos completado estos días", tras la declaración reciente del Fray Luis de León y de Oviedo.

"Las plazas que ofrece la Universidad de Salamanca en colegios mayores se ajustan a las solicitudes que recibimos: son en torno a 1.200 y acabamos cubriendolas. Están muy ajustadas, y la tendencia que tenemos que intentar romper es que casi todos los chicos la solicitud que cursan es la de habitación individual, cuando hace años lo normal era pedir las dobles", asegura. Sin embargo, este año "se nota con la crisis que hay más solicitudes de habitaciones compartidas dobles" que son algo más económicas. "Nos hemos ade-

La nota de selectividad y las becas son las dudas de los nuevos alumnos

El aumento de tasas y qué hacer cuando no se ha conseguido vacante en la titulación que queremos centran las consultas de los que ya se han matriculado para el próximo curso

F. OLIVA
SALAMANCA

El amplio catálogo de recortes que el Gobierno central ha aplicado a la educación para ahorrar cerca de 3.000 millones de euros le ha puesto las cosas más difíciles a los nuevos alumnos de la Universidad de Salamanca, y son precisamente estas materias las que centran las muchas consultas que han llegado al Servicio de Orientación Universitaria en el primer plazo de matrícula. Cuestión a la que se unen las dudas sobre alojamiento, que la Usal gestiona a través de una web propia y de su Servicio de Colegios Mayores y Residencias.

Los más de 3.400 alumnos que se han matriculado en la Universidad de Salamanca para iniciar sus estudios el próximo curso han llegado a la ciudad con muchas dudas, organizadas en cuestiones de tipo docente y en materia de alojamiento. Sobre lo primero, la responsable del Servicio de Orientación al Universitario (SOU), M. Ángeles Recio, confirma que "por lo que más preguntan los alumnos es por las residencias", a lo que se añaden los primeros resultados de la apuesta que hizo el actual equipo de gobierno de la Usal por organizar la oferta de pisos.

Este es el primer verano en el que funciona la aplicación que centraliza en una web la oferta de pisos en todos los campus de la Usal, y que cuenta con cerca de 1.200 entre pisos (610), habitaciones (460) y alojamientos con familias (30). Esto supone un incremento del 20% con respecto al año pasado, cuando todavía



Alumnos en la última convocatoria de la prueba de acceso a la Universidad.

ALMEIDA

no funcionaba este sistema que se estrenó el pasado mes de diciembre. "Facilitamos mucho el proceso de anunciar pisos para alquiler, tanto para los caseros como para los estudiantes", asegura.

También dentro de las cuestiones económicas, muchos alumnos y familias se han interesado por la convocatoria o no de becas del Ministerio, sobre las que el Gobierno no se ha pronunciado todavía y que, según confirman en el SOU, tiene a muchos padres en vilo y a expensas de si podrán acogerse o no a estas ayudas para seguir adelante con el

proceso de matrícula y la reserva de alojamiento en colegios mayores, residencias de estudiantes o pisos compartidos.

Preguntas sobre Medicina

En cuanto a las cuestiones académicas, en las primeras semanas de matriculación las dudas se han centrado en la nota de la selectividad y en cómo revisar cuando no se está conforme, un proceso con sus consecuencias. Y una vez superado este punto, la documentación necesaria para matricularse, especialmente entre los alumnos de fuera de los campus

de Salamanca, Ávila y Zamora. Para septiembre quedarán las dudas sobre la oferta másteres, para la que el SOU ha editado una guía.

Otra duda que asalta a muchos alumnos es qué pasa cuando han sido admitidos en una titulación que no era su preferida o cuando no ha sido atendida su solicitud en ninguna de las que marcaron como preferentes. Y también sobre las notas de corte de Medicina, una de las titulaciones más demandadas y que, este año, ha vuelto a repuntar en la nota de acceso. ■

MATRICULACIONES

400 alumnos más matriculados y atentos a las notas de corte

Un total de 3.443 jóvenes de nuevo ingreso ha formalizado su ingreso en la Universidad de Salamanca para cursar estudios de grado el próximo curso. De los 9.710 estudiantes que ya se han matriculado en las universidades públicas de Castilla y León para iniciar estudios superiores, un tercio lo han hecho en la Universidad de Salamanca. Estos datos confirman un incremento en la matrícula de casi 400 estudiantes más respecto al pasado año durante el primer plazo de ingreso y revela que el 70% de



Exteriores de la Facultad de Farmacia en la capital.

los jóvenes estudiará la titulación que eligió en primera opción. Las notas de corte de las titulaciones con límite de acceso han experimentado un descenso generalizado, salvo algunas excepciones como Bellas Artes (que pasa de 7.932 a 8.668), Ingeniería Geológica (de 5.487 a 5.773), Gestión de PYMES (de 5.000 a 5.002), Educación Infantil de Zamora (de 5.000 a 5.024), Traducción e Interpretación (de 6.864 a 6.910), Filología Hispánica (de 5.036 a 5.113) e Información y Documentación (5.020 a 5.228).

ALMEIDA